



EDITORIAL

El aprovechamiento o desperdicio que los Estados estén haciendo en favor del bono demográfico de la población juvenil de nuestros pueblos, es uno de los retos más importante que deben enfrentar actualmente, frente a nuestro desarrollo integral, los gobiernos, las instituciones y los organismos abocados en dar valor y hacer efectivo este bono, a corto, mediano y largo plazo.

Para aportar a la experiencia común de este tipo de instituciones, organismos y personas enfrascadas en este proceso de valorización, publicamos en este número (69) de *Wani* un artículo con los resultados alcanzados por un conjunto de organismos e instituciones locales, coordinados en el Programa Educación para el Éxito (EduÉxito), cuyos objetivos simultáneos son la valorización del bono demográfico juvenil y la seguridad ciudadana en cinco municipios de la Región Autónoma del Caribe Sur (RACS).

También presentamos cinco colaboraciones basadas en sendas investigaciones generadas en el marco de este Programa, cuyos contenidos analizan la situación actual de riesgo social y de habilidades que enfrentan los jóvenes; el entorno social, económico y cultural en que viven; las percepciones que tienen sobre la autonomía regional, y la seguridad y condiciones en que se encuentra la infraestructura deportiva, en los cinco municipios señalados.

No obstante queremos destacar en nuestra edición, para quienes estén interesados en la experiencias generadas sobre el proceso de valorización del bono juvenil, el artículo sobre este Programa educativo ocupacional, cuyas actividades están encaminadas a desarrollar, en jóvenes en riesgo de los cinco municipios de la RACS, habilidades y capacidades para el estudio, el trabajo, el ejercicio de la ciudadanía y la vida en comunidad.

Básicamente su estrategia se apoya en la integración al Programa, de los padres y madres de familia, instituciones educativas (universidades, colegios, escuelas) y empresas productivas de la RACS con las cuales el Programa cuenta para su segmento de creación de destrezas y habilidades de los jóvenes en riesgo que abandonaron sus estudios, pero que en el marco de esta intervención aspiran convertirse rápidamente en fuerza laboral.

Los resultados alcanzados a la fecha por el Programa son alentadores y auguran un cambio en el perfil académico y laboral de estos municipios. La cobertura hasta ahora es de 2,266 adolescentes y jóvenes, entre estudiantes que actualmente completan satisfactoriamente sus estudios de Primaria y Secundaria (mediante becas otorgadas en centros educativos públicos y privados y el acompañamiento personalizado en sus procesos de aprendizajes), y jóvenes en edad laboral que están fuera del sistema y que han obtenido certificación en carreras técnicas cortas mediante becas otorgadas por EduÉxito.

EduÉxito es un Programa costeño ejecutado por la Fundación para la Autonomía y el Desarrollo de la Costa Atlántica de Nicaragua (FADCANIC), auspiciado por la Agencia para el Desarrollo Internacional (USAID). La duración de esta iniciativa académica y ocupacional es de siete años a partir del 2010 y el monto alcanza los seis millones de dólares, lo que valora la seria preocupación del donante por alcanzar los logros del Programa en los cinco municipios afectados.

Estos municipios, entre los que se encuentran algunos de los más pobres del país, también tienen la especial característica de ser habitados por el grueso de las poblaciones indígenas, creoles y mestizas originales del Caribe sur nicaragüense, lo cual reivindica también derechos educativos y ocupacionales reclamados históricamente.

Con el contenido de este número 69 de *Wani* pretendemos acercar a nuestros lectores a la temática juvenil y a la experiencia que encierra el esfuerzo por fortalecer los procesos de inclusión de la juventud caribeña del país, para mejorar sustancialmente el desarrollo de su Región.

Alvaro Rivas Gómez
Editor Wani



© HELEN HODGSON · ARCHIVO FADCANIC 2014

Apreniendo a reparar teléfonos celulares.